



**CHUAT fait le compte rendu de la
sortie INTER-CLUB CHUAT du ...**

N° : 2023 12 23 Chuat la Vire

Date de la sortie : samedi 23 décembre 2023 TPST : 7h

OBJECTIF DE LA SORTIE:

Désob à l'amont de la galerie Mini Or et escalade dans la salle de la galerie de la dent de requin.

Rédacteur :

F.Landry

Participants :

Mathéo Robert, Patrik Brachet, Carlos Ayesta, Dirk Devreker, Gilles Palué et François Landry

Compte rendu :

Nous sommes très motivés en cette journée. Sur la route de l'Arps, après un arrêt pipi, nous découvrons en face sous la route suspendue de Combe Laval une très grosse, impressionnante et belle cascade. Cette vision furtive le restera jusqu'au lendemain où avec Mathéo nous retournerons sur la route pour constater qu'il n'était pas question, comme nous le pensions, d'un reste de neige mais bien d'une cascade qui a totalement disparu ce jour (dimanche 24 décembre).

Nous réalisons qu'il y a "un certain volume d'eau" sur le Vercors mais nous sommes très optimistes et pensons déjà à notre super sortie du jour. Les équipes se constituent au parking et nous nous engouffrons allègrement l'un après l'autre. Dès le toboggan un petit actif nous accompagne !!!

C'est le début d'un arrosage insidieux qui va nous accompagner pendant toute notre sortie. Pour l'heure tout un chacun s'en accommode. Seul de temps à autre arrive à nos oreilles sélectives un « ça mouille !!! ». Si, intérieurement chacun d'entre nous approuve, personne n'en fait une remarque collective. Ainsi de gouttes en gouttes nous arrivons à la salle Phrygane. Des volutes d'humidité entourent chacun d'entre nous.

La progression est rapide et nous voici maintenant devant le passage Crocodile !!! « heu !!! y a beaucoup d'eau » ; « franchement y a beaucoup d'eau ! ». Après le franchissement de celle-ci certains vident les bottes, d'autres regrettent les chaussons néoprènes. A la sortie du petit ressaut remontant un "petit actif" nous arrose copieusement. La salle que nous parcourons maintenant est bruyante, de nombreux actifs se fracassent sur son sol.

Ouf !!! nous sommes maintenant tous au sec dans la salle devant la galerie de la Dent de Requin. (photo de Nicola P215 de la bible) Personne ne traîne et alors que Mathéo, Carlos et Patrik se restaurent, nous partons, Gilles, Dirk et moi pour la désob à l'amont de la Mini Or. Un petit actif coule sur toute la largeur de cette modeste galerie dont le sol se couvre d'un concrétionnement orange. Un léger courant d'air nous accompagne 100L seconde environ. Dirk attaque à la barre à mine la désobstruction allongé dans l'eau. Le confort est relatif !!! Gilles le remplace un instant, en effet les obstacles semblent céder facilement aux coups de massette et aux leviers de la barre à mine. Au bout d'un moment Gilles franchi l'obstacle et travaille plus facilement pour ouvrir le passage. Le travail avance méthodiquement, si bien que Dirk peut rejoindre Gilles. Ils s'avancent

dans la suite qui 3m plus loin se termine dans un congloméra laissant filtrer l'eau. C'est la fin de nos espoirs de première vers l'amont de cette galerie.

Nous plions bagage et rejoignons nos compères qui ont débuté une escalade. Pour l'heure Mathéo équipe en fixe. Il est là haut environ à 14m sur "un palier" très caillouteux. A l'abri nous attaquons notre repas. Très vite le froid gagne chacun d'entre nous. Carlos est complètement gelé, trempé et sans trop de rechange, vaillamment il assure le benjamin du groupe.

Nous prenons conscience que nous ne sommes pas dans les meilleures conditions pour poursuivre une sortie souterraine sereine. Aussi nous programmons des objectifs sur le chemin du retour.

Mathéo et Carlos améliorent l'équipement d'accès à la suite de l'escalade et se fixent une heure de retour à 16h. Quand à nous, après avoir amélioré l'équipement d'une MC sur le retour en deux équipes de deux nous remontons. Tranquilles et surtout en se réchauffant dans l'action. Ainsi une petite visite dans la galerie Nord nous permet de relever -10 cm sur l'échelle de la voûte mouillante. Gilles réalise un AR au siphon Abel Oued pour récupérer les batteries de la pompe. Il constate que le niveau d'eau du siphon est exceptionnellement haut.

Remonté des puits sans difficultés et avec la visite de Steph qui va récupérer du matos.

Super, nous sortons avec la lumière du jour.

Conclusion :

Le point d'interrogation de l'amont de la Mini Or est levé

Dans la salle de nombreuses escalades sont à réaliser.

Mathéo peste sur le perfo d'équipement il n'a plus de jus, il faut le jeter et en acheter un léger et performant !!!!!

La grotte a toujours raison !!!

Une super sortie avec une franche camaraderie.